
 

STADT HAMELN Hameln, 17.07.2023 

Ortsrat Tündern 

 

 

Protokoll Nr. 2/2023  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Tündern 

am Montag, 3. Juli 2023 

im Tundirum-Treff, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordnete Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Limberg (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Usadel   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Stumpe   

 
Ortsratsmitglied 
Herr Abel   

Herr Habenicht   

Frau Hinrichs-Leiseberg   

Herr Kahle   

Herr Kreye   

Frau Meyer   

Herr Meyer   

 
Protokollführung 
Frau Köster   

 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:07 Uhr 

 



3 

 

Der Ortsbürgermeister Alexander Usadel begrüßte die Ortsratsmitglieder und die anwesenden 

Besucher. Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Er 

bedankte sich bei Herbert Habenicht , dass in den frisch renovierten Räumen des Tundirum-

Treffs des Heimatvereins getagt werden könne. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2023 vom 26.04.2023 
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Anträge zum Haushalt 2024 

 

Frau Hinrichs-Leiseberg beantragte,  
 
- die Baukosten für den Kindergarten Tündern in den Haushalt  
           2025 mit aufzunehmen.  
 
- Ebenso sollten Mittel für den Prellschutz an der Decke in der 

neuen Sporthalle Tündern aufgenommen werden.  
 
- Der Lückenschluss des Fahrradweges von Tündern zum 

alten Bahnhof soll auch Berücksichtigung im Haushaltes 
2024 finden.  

 
- Es sollten Mittel bereitgestellt werden, um am Bürgersteig 

des Kindernestes (Emmerthaler Straße 32) eine Befestigung 
neben der Straße zwecks Gefahrenminimierung beim Ein- 
und Ausstieg der Besuchenden des Kindernestes zu finan-
zieren.  

 
Die anschließende Abstimmung über die Anträge ergab ein ein-
stimmiges Votum. 
 

Abt. 14 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Für die Räumlichkeiten von ehemals Sanne´s Kaffeestuv wurde ein 
Nachmieter gefunden, der in der nächsten Woche unter dem Na-
men „Hausgemacht“ eröffnet. 
Herr Kreye ergänzte, dass die Räumlichkeiten mithilfe einer Trenn-
wand im linken Bereich um ein Versammlungsraum reicher wurden. 
Außerdem solle bereits vormittags geöffnet werden mit einem brei-
teren Sortiment.  
 
Die nächste Ortsratssitzung soll am 09.11.2023 stattfinden. Bis da-
hin sollen noch ein Termin mit Vertretern der Kindertagesstätte und 
Schule, sowie ein Termin in der Jugendanstalt durchgeführt werden.  
 
Zum 01.08.2023 wechselt die Trägerschaft des Kindergartens von 
der ev. luth. Kirchengemeinde St. Christophorus zum Verband der 
evangelisch-lutherischen Kindertagesstätten im Kirchenkreis Ha-
meln-Pyrmont. 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 
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Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder 

und der Verwaltung 

 
Herr Usadel verlas die Mail von Frau Feldmann sowie den Vermerk 
vom Fachbereich Umwelt und technische Dienste vom 28.06.2023, 
die als Anlage dieser Niederschrift beigefügt sind.  
 
Herr Kreye bemängelte, dass vor dem Grundstück Streeke Nr. 7 seit 
der Baumfällung keine Unkrautbekämpfungsarbeiten vorgenommen 
worden seien. Es wurde darum gebeten, Abhilfe zu schaffen.  
 
Herr Habenicht teilte mit, dass sich der Heimatverein die Pflege des 
Schepperortes auf die Fahnen geschrieben habe. Hierzu gehöre 
insbesondere die Beseitigung des vorhandenen Mülls. Es wurde 
jedoch bemängelt, dass die Mengen an Müll nicht mehr zu bewälti-
gen seien. Mit der Verwaltung sollen weitere Gespräche über das 
zukünftige Vorgehen geführt werden.  
 
Frau Hinrichs-Leiseberg merkte an, dass im Bereich des Kirchwe-
ges ergänzend zur Einbahnstraßenbeschilderung ein Aufhebungs-
schild für Radfahrer ergänzt werden soll.  
 
Herr Usadel führte aus, dass die fehlende Straßenlaterne im Rah-
men der Baumaßnahme Logopädie-Praxis Loqui noch nicht wieder 
aufgestellt wurde. Die Anfrage von Frau Hinrichs-Leiseberg aus 
einer vergangenen Sitzung wurde noch nicht beantwortet.   
 
Nach einer 10-minütigen Unterbrechung der Ortsratssitzung wurde 
die Sitzung um 19.40 Uhr wieder weitergeführt. 

 

 

 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abt. 22 

 

 

Abt. 52 

 

 

gez. Usadel         gez. Köster 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


